

## REVUE DE PRESSE

SEMAINE DU 22 MAI AU 26 MAI 2023 - EDITION 0098

### ZIGUINCHOR LA COSYDEP ALERTE SUR L'IMPACT DES TENSIONS POLITIQUES SUR LES ÉVALUATIONS ET EXAMENS



« Xëyu ndaw ñi » : 200 jeunes vont réaliser le pavage des artères de Kédougou



Manque d'infirmières et pénurie de médecins, la santé scolaire en crise





### ● 6039, Sicap Liberté 6 Dakar ● www.cosydep.org ② cosydep@gmail.com ● + 221 33 827 90 89 ② ⑤ ○ COSYDEP Sénégal

### REVUE DE PRESSE 98 DU 22 MAI AU 26 MAI 2023

# Cheikh Mbow: « L'éducation doit être un lieu de construction de réponses face aux crises »



L'éducation devrait être un lieu de construction de réponses, dans un contexte de crise, a soutenu, à Dakar, le directeur exécutif de la Coalition des organisations en synergie pour la défense de l'éducation publique (CO-SYDEP). Cheikh Mbow. Intervenant lors d'un panel portant sur la restitution des résultats d'une étude dénommée « Pleins feux sur l'éducation de base au Sénégal », il a souligné que « face aux crises que traverse le monde, nous pensons que l'éducation doit pouvoir être le meilleur cadre pour apporter des réponses à ces crises ». À l'ère du numérique, il y a « besoin d'autres compétences de Sénégalais qui soient plus critiques, qui fassent preuve d'esprit de créativité, de résilience pour rester debout et faire face aux potentielles crises ».

### Plus de 75 intervenants attendus au 3e Forum africain pour les industries culturelles et créatives

Le troisième Forum africain pour les industries culturelles et créatives (Forafricc), initié par la fondation Youssou Ndour a démarré, ce mercredi 24 mai, à l'ancien Palais de justice du Cap Manuel, avec plus de 75 intervenants de plusieurs pays, ont annoncé les organisateurs. Axé autour du thème "Les industries culturelles et créatives, vecteur d'emplois pour la jeunesse en Afrique et au-delà, Forafricc (24, 26 mai) rassemblera des experts, des entrepreneurs, des investisseurs et des décideurs du monde, soulignent-ils dans un document transmis, mardi, à l'APS. « Forafricc, c'est plus de mille participants inscrits, soixante candidatures à la pépites-académie, (...) douze sessions de haut niveau, 35 invités Vip », détaille le document.



### L'ESP a organisé le Salon du polytechnicien



L'Ecole supérieure polytechnique (ESP) de Dakar a organisé le Salon du polytechnicien, jeudi dans ses locaux, selon un communiqué du service chargé de sa communication et de ses relations publiques. Le but de cette rencontre est de "promouvoir le culte de l'entrepreneuriat et de l'innovation chez les jeunes". "Le Salon du polytechnicien va permettre aux étudiants et aux chercheurs de mettre en exergue leur ingéniosité scientifique et technologique, et de montrer leur talent d'entrepreneur par la mise en pratique de leurs acquis académiques", lit-on dans le communiqué.

### REVUE DE PRESSE 98 DU 22 MAI AU 26 MAI 2023

### Un séminaire de l'ambassade de la Finlande au Sénégal



L'ambassade de la Finlande au Sénégal, le ministère des Affaires étrangères de la Finlande et la fondation Pathfinder vont organiser un séminaire, mardi à Dakar, pour aider les organisations sénégalaises à "trouver de nouveaux partenaires finlandais", selon un communiqué reçu à l'APS. "Cette rencontre est fondamentalement axée sur les solutions numériques dans les domaines de l'éducation", précise le communiqué. Le séminaire portera sur l'intégration des technologies de l'information et de la communication dans l'éducation, la formation en entrepreneuriat,...

### Un salon de trois jours consacré à l'emploi et à la mobilité

La tenue de cet événement est une initiative de l'Agence nationale pour la promotion de l'emploi des jeunes et la GIZ, l'agence allemande de coopération internationale. Le "Salon jeunesse, emploi et mobilité" a eu lieu sous la présidence du chef de l'Etat, Macky Sall, affirment les organisateurs. "Environ 23 % de la population active au Sénégal est au chômage, et les jeunes sont le plus affectés par le phénomène. Environ 200.000 jeunes arrivent sur le marché du travail chaque année", expliquent-ils dans un communiqué. "Pour répondre à ce défi majeur de l'emploi des jeunes, l'Agence nationale pour la promotion de l'emploi des jeunes et le programme 'Migration pour le développement" de la GIZ ont décidé d'organiser ce salon, ajoute la même source.



### Dakar abrite la deuxième édition du Festival international de littérature



La deuxième édition du Festival international de littérature de Dakar se tiendra du 7 au 10 juin prochain avec pour thème « Patrimoine littéraire et écriture contemporaine », a appris l'APS de ses organisateurs. Pour la présente édition, les promoteurs affirment que le thème général sera décliné en plusieurs sous-thèmes qui seront discutés lors des différentes tables rondes. Des rendez-vous d'échanges sont aussi prévus avec des auteurs venant de plusieurs pays monde parmi lesquels des écrivains ivoiriens, brésiliens, portulibanais, sénégalais, gais, autres participants, a précisé le directeur du festival Abdoulaye Fodé Ndione. Il s'exprimait lors d'une conférence de presse au centre culturel Blaise Senghor en présence du coordinateur du festival Mamadou Camara et du directeur du centre Aliou Kéba Badiane.

🚹 💟 📵 🖸 COSYDEP Sénégal



#### **REVUE DE PRESSE 98** DU 22 MAI AU 26 MAI 2023

### Le CESTI met sur le marché une cohorte de 33 journalistes

Trente-trois étudiants du Centre d'études des sciences et techniques de l'information (CESTI) ont reçu, jeudi, leurs diplômes de fin de formation. Cette promotion composée de journalistes spécialisés en radio, télévision et presse écrite, a pour parrain feu Jean Meissa Diop, diplômé du CESTI, ancien rédacteur en chef de Walfadjri et directeur de publication du quotidien Walf Grand'Place. La cérémonie de remise des parchemins aux étudiants de la 50e promotion s'est déroulée à l'UCAD 2, en présence des autorités universitaires, de la veuve du parrain, du ministre de l'Enseignement supérieur, Moussa Baldé, d'une forte délégation de l'amicale des anciens étudiants maliens au CESTI, entre autres.



### Vers l'accélération de la mise en service de nouvelles infrastructures dans les universités publiques



Le président de la République, Macky Sall, a demandé mercredi que soient engagées » sans délais des concertations en vue « d'accélérer la réalisation et la mise en service des nouvelles infrastructures académiques et sociales programmées » dans les universités publiques. Le chef de l'Etat a surtout insisté sur « l'amélioration du cadre de vie dans les campus et à la stabilité sociale dans les universités publiques ». Selon le communiqué du Conseil ministres, Macky Sall, présidant la réunion hebdomadaire du gouvernement, a évoqué « la situation dans les universités publiques, en demandant au Premier ministre et au ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, d'engager sans délais des concertations avec les recteurs et les directeurs des [centres régionaux œuvres universitaires et scolaires].

### Matam: Dix facilitateurs formés en démocratie, droits humains

Dix facilitateurs venus de la région de Matam et du département de Podor ont bénéficié durant neuf jours d'un renforcement de capacités en démocratie, droits humains et processus de résolution des problèmes, dans le cadre du programme « Kobi 2 » de l'ONG Tostan, a constaté l'APS. « Après ce séminaire, les facilitateurs auront la mission d'aller sur le terrain. notamment dans la commune de Horé Fondé, dans le département de Matam, pour sensibiliser les populations sur les droits humains, l'éducation, la santé et le vivre ensemble », a dit Abou Amadou Diack, le coordonnateur de Tostan dans la zone nord. Il intervenait lors d'un séminaire de renforcement des capacités de dix facilitateurs des départements de Kanel, Matam, Ranérou et Podor.



Aps

f 💟 💿 🖸 COSYDEP Sénégal



### REVUE DE PRESSE 98 DU 22 MAI AU 26 MAI 2023

## Un don de 5 tonnes et demi de matériels pour 10 associations de soutien aux enfants

La Fondation Air France, en partenariat avec Air France Cargo, a remis mardi, à Dakar, un don comprenant des vêtements, des jeux, du matériel scolaire, des jouets et du matériel de puériculture à dix associations de soutien aux enfants, afin de contribuer à l'éveil et l'éducation de cette catégorie de la population. Ce don, dont la cérémonie de remise a eu lieu au village SOS, a été rendu possible grâce à une grande collecte réalisée en janvier dernier auprès des salariés de la compagnie Air France. « Ces dons, estimés à 5 tonnes et demie de matériel, ont pu être rassemblés et acheminés vers le Sénégal avec l'aide du réseau de la Fondation d'Air France Cargo et grâce à la solidarité et à la générosité des donateurs ».



### « Xëyu ndaw ñi » : 200 jeunes vont réaliser le pavage des artères de Kédougou



Deux cents jeunes recrutés par la mairie de Kédougou vont réaliser le pavage des grands axes routiers de cette ville du sud-est, dans le cadre du projet spécial de pavage mis en œuvre en partenariat avec le Programme de modernisation des villes (Promovilles). "Ces jeunes ont été formés, et présentement, ils sont sur le terrain pour le pavage des grands axes de la capitale régionale, dans le cadre du programme "Xeyu Ndawni", le Programme d'urgence pour l'insertion socio-économique et l'emploi des jeunes », a expliqué Famakhan Dembélé, le directeur de la communication de la mairie de Kédougou, dans une interview accordée à l'APS. Ces jeunes vont réaliser le pavage de 33 mille m2 dans le cadre du projet spécial de pavage mis en œuvre par Promovilles.

### Tenues scolaires : Les artisans de Matam réclament le financement de la deuxième tranche du programme

Les artisans tailleurs de la région de Matam ont réclamé, dimanche, le financement de la deuxième tranche du programme de confection de tenues scolaires, après l'exécution des commandes d'une première tranche de 96 000 blouses. "Nous demandons au chef de l'Etat de nous aider à avoir le financement destiné aux tailleurs de la région de Matam dans le cadre du programme de confection de tenues scolaires, dont la première tranche a été déjà exécutée par les tailleurs de la région", a dit le président de l'Association des artisans tailleurs de la région de Matam, Yaya Sylla. Intervenant lors d'une conférence de presse à Ourossogui, M. Sylla a soutenu qu'un important lot de tissu est stocké dans les ateliers de tailleurs faute de financement, ce qui constitue un manque à gagner pour l'Etat et les tailleurs.



🚹 💟 🚳 🖸 COSYDEP Sénégal



### REVUE DE PRESSE 98 DU 22 MAI AU 26 MAI 2023

# Ziguinchor: la Cosydep alerte sur l'impact des tensions politiques sur les évaluations et examens

L'antenne régionale de la Cosydep tire la sonnette d'alarme sur la situation délétère des écoles au niveau de Ziguinchor. En cause, les différentes manifestations liées aux procès judiciaires entre Ousmane Sonko et Mame Mbaye et le second aussi entre Ousmane Sonko et Adji Sarr, qui se prépare pour le 23 mai 2023 et le conflit en Casamance avec les derniers accrochages de la zone nord Sindian. « Depuis quelques temps, la situation scolaire est délétère, pour plusieurs raisons en tout cas, liés notamment aux procès judiciaires entre deux citoyens, Ousmane Sonko et Mame Mbaye Niang et le second aussi Ousmane Sonko et Adji Sarr qui se prépare », alerte le coordonnateur de l'antenne régionale de la Cosydep.



### Tivaouane : Cheikh Oumar Anne satisfait une vieille doléance en faveur des potaches



A Tivaouane, l'école, une des neuf compétences transférées aux collectivités locales, vient de bénéficier d'un important appui du ministre de l'Education nationale, Cheikh Oumar Anne. La bonne nouvelle est tombée lors d'une audience que le ministre a accordée au cadre de concertation des maires du département, la semaine dernière. Cheikh Oumar Hann s'est engagé à mettre à la disposition du département 1000 tables bancs et à construire 50 salles de classes, 5 blocs administratifs, 5 blocs d'hygiène, 2 collèges et 10 murs de clôture. Une démarche salutaire conforme à l'Acte 3 de la Le cadre Décentralisation. de concertation des maires et le président de département ont saisi cette occasion pour inviter les autres ministres à suivre l'exemple de leur collègue de l'éducation nationale.

### L'ISEP de Diamniadio scrute les instituts et laboratoires de recherche

Déjà unis par la proximité géographique. l'ISEP de Diamniadio et l'IRESSEF ont décidé de nouer un partenariat gagnant-gagnant qui va permettre à chacune des parties de profiter des services de l'autre. Ce partenariat, dont la convention a été signée jeudi sur le site de l'institut supérieur d'enseignement professionnel, vise à offrir aux étudiants des facilités d'insertion et de stage mais aussi à faire profiter à l'IRESSEF des compétences des pensionnaires de l'ISFP en matière de maintenance froid, de mécanique et d'informatique. « L'IRESSEF sera ainsi à la disposition de l'ISEP dans la mesure du possible VOUS accompagner pour plusieurs domaines comme la formation de techniciens biomédicaux. l'encadrement des étudiants et la mise à disposition de nos locaux pour les ateliers et examens, entre autres.



Sud Quotidien

Sud Quotidien

Sud Quotidien



### REVUE DE PRESSE 98 DU 22 MAI AU 26 MAI 2023

### Coopération francophone : Le G3 pactise avec l'Ucad



A l'occasion de la mission princière au Sénégal, les universités du G3 de la Francophonie (ULB, Université de Genève et Université de Montréal) ont signé un partenariat avec l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar en présence de la Princesse Astrid et de la Ministre des Affaires étrangères Hadja Lahbib. Les quatre institutions sont convaincues que cette collaboration favorisera le développement de recherches et d'activités académigues et culturelles, rapporte ULB. Les quatre institutions s'engagent à coopérer dans des domaines d'intérêt mutuel, à travers des échanges d'enseignants, de chercheurs et d'étudiants, des codirections ou cotutelles de thèses de doctorat, des cofinancements...

## Cames: Dakar prépare ses candidats à l'agrégation

A la faculté de médecine, les résultats d'agrégation du concours au Cames sont satisfaisants (presque 100%). Par contre, en science sociale, le taux est plutôt "décevant" (32% l'année dernière). Pour le Recteur de l'UCAD, Pr Ahmadou Aly Mbaye, il n'y a pas de secret : c'est la préparation. C'est dans ce sens qu'il a reçu, le samedi 20 mai 2023, une délégation composée des candidats en Economie et Gestion, en compagnie du Doyen de la FASEG et des deux points focaux que sont Pr Ibrahima Samba Dankoco et Pr Mamadou Lamine Dial. Le Recteur a, en effet, mis en place une commission centrale de renforcement des capacités des candidats dirigée par le Pr Ndiaw Diouf, avec des points focaux dans les facultés ; 'objectif étant d'aider les prétendants l'agrégation à maximiser leurs chances de réussite.



### Université de Laval : Nomination du Pr Abdoulaye Anne au titre de « professeur titulaire »



L'Université Laval au Canada a récemment annoncé la nomination du Pr Abdoulaye Anne au prestigieux titre de professeur titulaire. Deux Sénégalais avant lui, Karounga Diawara en droit et Fasal Kanouté en psychopédagogie à l'Université de Montréal, ont également été titularisés, marquant ainsi une progression significative de la présence africaine dans le domaine de l'enseignement supérieur au Canada. Ce marié et père de 3 enfants est un professeur en administration et politiques de l'éducation, ainsi que le directeur du département de fondements pratiques de la faculté des sciences de l'éducation de l'Université Laval, située au Québec. Il est un socio-politologue de l'éducation, diplômé du interdisciplinaire programme doctorat en sciences humaines appliquées de l'Université de Montréal.

Senego Seneweb Seneweb

#### 

### REVUE DE PRESSE 98 DU 22 MAI AU 26 MAI 2023

### DigiGrad, un projet financé par l'UE pour atténuer la pénurie d'enseignants dans des universités africaines



L'Union européenne (UE) à travers le programme Erasmus+ a mis à disposition une enveloppe de 625 000 euros sur les trois prochaines années pour soutenir la formation du personnel académique et de recherche dans des universités en Afrique. Le financement sera reversé dans le projet DigiGrad Africa (Internationalisation et numérisation de la formation supérieure et de la recherche pour la réalisation des objectifs de développement régionaux et mondiaux en Afrique). Le projet lancé la semaine dernière est le fruit d'un partenariat entre le Réseau africain pour l'internationalisation de l'éducation (ANIE), basé au Kenya, et l'association européenne d'enseignement supérieur et de recherche Obreal Global.

### Langues nationales dans les enseignements-apprentissages, l'Oif prend élan

La communauté francophone salue les succès du Sénégal enregistrés dans les expériences bilingues et son ambition de généraliser l'utilisation des langues nationales à côté du français pour améliorer la qualité de l'éducation. C'était à l'occasion de la réunion du Comité de coordination internationale (Cci) de l'initiative « Ecole et langues nationales » en Afrique (Elan-Afrique). Quelle stratégie pour la prise en compte des langues nationales dans les enseignements-apprentissages réponse à cette problématique a fait l'objet d'une rencontre, qui consacre le Comité de coordination internationale (Cci) du programme Ecole et langues nationales (Elan). L'initiative regroupe les représentants des ministères en charge de l'Education de base des pays partenaires.



# France: Santé mentale à l'école, le ministre Pap Ndiaye annonce des mesures pour la rentrée 2023



Pour le ministre de l'Education, le confinement a certainement **(**( aggravé les difficultés préexistantes ». Dès la rentrée, une formation à la santé mentale sera proposée pour les personnels de la vie scolaire et les conseillers principaux d'éducation (CPE). Numéro vert dans les carnets de correspondance des collégiens et lycéens, formation à la santé mentale pour les conseillers d'éducation : Pap Ndiaye a annoncé à l'AFP des premières mesures sur la santé mentale à l'école, pour la rentrée de septembre. « Il n'y a aucun doute, la situation de la santé scolaire n'est pas satisfaisante et nous devons agir », a déclaré le ministre de l'Education nationale lors d'un entretien avec l'AFP dans son bureau rue de Grenelle.



#### DU 22 MAI AU 26 MAI 2023 **REVUE DE PRESSE 98**

Bientôt des diplômes américains pour les étudiants algériens?



Après une longue période d'autarcie, voire de léthargie, l'université algérienne semble enfin résolue à s'ouvrir sur le monde. En l'espace d'une semaine, le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique a signé des accords de jumelage avec deux universités étrangères : une chinoise et une américaine. Ces partenariats portent sur l'échange d'expertise dans, notamment, le domaine de la technologie et concernent plusieurs universités réparties sur tout le territoire national. Il pourra aussi offrir la possibilité aux étudiants algériens d'obtenir des diplômes américains ici en Algérie...

### Manque d'infirmières et pénurie de médecins, la santé scolaire en crise

6039, Sicap Liberté 6 Dakar

f 💟 📵 🖸 COSYDEP Sénégal

« La santé scolaire est en train de s'effondrer! », martèle Gwenaëlle Durand, secrétaire générale du SNIES-UN-SA, l'un des deux syndicats des infirmières scolaires. Cette organisation appelle, avec le SNICS-FSU, à une marche blanche, mardi 23 mai, pour « sauver la santé à l'école ». Les deux syndicats demandent, entre autres, la création de 15 000 postes, une revalorisation salariale et une formation spécifique sanctionnée par un master. « Il est temps que nos revendications soient prises en compte, sinon on va se retrouver dans une situation catastrophique », s'alarme Mme Durand. Un système pas à la hauteur : tel était, aussi, le ton du rapport d'information de la commission des finances sur la « médecine scolaire et la santé à l'école », présenté le 10 mai, devant l'Assemblée nationale, par le député (Renaissance) de l'Essonne Robin Reda.



Algérie360 Le Monde



**②** 6039, Sicap Liberté 6 Dakar **◎** www.cosydep.org de Qualité, Inclusive et Accessible à tous **(f)** ♥ **(iii)** COSYDEP Sénégal

### REVUE DE PRESSE 98 DU 22 MAI AU 26 MAI 2023

Pré revue Société civile

### **Panel Pleins feux**

### **Panel Elearning**









